

DOI:10.18572/1812-3805-2018-4-70-76

Российско-эстонский мирный договор 1920 г. и судьба коллекции Музея древностей и изящных искусств Юрьевского (Тартуского) университета

*Боннер Александр Тимофеевич,
профессор кафедры гражданского и административного судопроизводства
Московского государственного юридического университета
имени О.Е. Кутафина (МГЮА),
заслуженный деятель науки Российской Федерации,
доктор юридических наук
kgpc@msal.ru*

Статья посвящена сложной судьбе коллекции Музея древностей и изящных искусств Юрьевского (Тартуского) университета. В период Первой мировой войны в связи с наступлением немецких войск и угрозой оккупации г. Тарту Императорский Юрьевский университет был эвакуирован в Петроград, а затем переведен в Воронеж. При нем с 1803 г. существовал Музей древностей и изящных искусств, экспонаты которого, включая художественные произведения мирового уровня, с 1916 г. пребывают в Воронеже. По условиям российско-эстонского мирного договора 1920 г. все имущество Юрьевского (Тартуского) университета следовало возвратить эстонской стороне. Однако до настоящего времени это не сделано.

Ключевые слова: Музей древностей и изящных искусств Юрьевского (Тартуского) университета, российско-эстонский мирный договор, коллекция Музея изящных искусств Тартуского университета.

The Russian-Estonian Peace Treaty of 1920 and the Fate of the Collection of Antiquities and Fine Arts of the Yuryev (Tartu) University

*Bonner Aleksandr T.
Professor of the Department of Civil and Administrative Proceedings
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)
Doctor of Law
Honored Scientist of the Russian Federation*

The Article is devoted to the complicated fate of the collection of the Museum of antiquities and fine arts of Yuryev (Tartu) University. During the First World War, in connection with the German offensive and the threat of occupation of Tartu, Imperial Tartu University was evacuated to Petrograd, and then transferred to Voronezh. With him in 1803 there was a Museum of antiquities and fine arts, which exhibits, including art works of world level, from 1916, are in Voronezh. Under the terms of the Russian-Estonian peace Treaty of 1920 all the property of Yuryev (Tartu) University ought to return the Estonian side. However, to date this has not been done.

Keywords: the Museum of antiquities and fine arts of Yuryev (Tartu) University, Russian-Estonian peace Treaty, the collection of the Museum of fine arts of the University of Tartu.